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Convegno CGIL e CISL a Torre Annunziata 

I comuni campani per un 
I retroscena della Fondazione caduta nello scandalo 

La cf 167 » a Perugia 

Vincolate aree 
per trentamila 

abitanti 
PERUGIA, 2-

II Consiglio comunale di 
Pei-ugia ha approvato alia 
unanimita, dopo ampio di-
battito, il piano per l'edilizia 
economica e popolare pre-
sentato dall 'amministrazione 
comunale in applicazione 
della legge 167 suH'acquisi-
zione di terreni da destinare 
all'edilizia economica e po
polare. II piano vincola 150 
ettari circa di terreno per la 
costruzione di alloggi per 
30.000 abitanti. 

II periodo di attuazione 
del piano e previsto in 10 an-
ni e il suo climensionamento 
per 30.000 persone-vani e 
fondato sui dati relativi al-
l ' incremento dell'edilizia re-
s idenziale nel comune di Pe
rugia nel corso deH'ultimo 
decennio (tale media si ag -
gira su 4.000 vani al l 'anno). 
II piano t iene conto anche 
de l l e possibilita di costru
zione in zone urbane alle 
quali non si applica la legge 
167 (zone di ristrutturazio-
n e ) e del la esistenza di lot-
tizzazioni in corso di realiz-
zazione. 

In conseguenza del pianu 
gli Enti che operano nel 
campo dell'edilizia popolare 
(Istituto Case popolari, Ge 
st ione case lavoratori, INCIS, 
Coop, sovvenzionate, ecc.) 
potranno acquistare per trat-
tativa o mediante esproprio 
aree ediflcabili sulle quali 
le opere di urbanizzazione 
(strade, fognature, condotte 
idriche. i l luminazione p u b -
blica e distribuzione di ener-
gia elettrica) saranno ese -
guite a completo carico del 
Comune ed il cui valore di 
esproprio dovra esser fermo 
al valore agricolo del le aree 
stesse. Tale prezzo di espro
prio e stato indicato nella 
relazione illustrativa al pin-
no della edilizia economica 
e popolare in L. 600 al metro 
quauro per la citta e in L. 300 
per le frazioni. 

II 50% del le zone vincolate 
nel piano entreranno a far 
parte del patrimonio comu
nale e valgono anche per 
queste le considerazioni gia 
fatte circa il valore del ter
reno da espropriare o da ac-
quisire. 

Su queste aree si sv i lup-
pera l'edilizia di tipo econo-
mico destinata a coloro i 

quali, per se, o per r iven-
derle o afllttarle a terzi, vo-
gliono costruire abitazioni 
ne di tipo popolare, ne di 
lusso. Costoro, oltre l'area a 
valore d'esproprio e alle ope
re di urbanizzazione secon-
daria, dovranno pagare an
che le opere di urbanizzazio
ne primaria. 

Tutta l'operazione e conce-
pita in modo tale che il Co
mune abbia nel le mani la 
direzione deH'attuazione del 
piano, ed in modo da elimi-
nare il pericolo della specu-
lazione fondiaria. Le aree 
prescelte rispondono e a que-
sto scopo e a quel lo di realiz-
zare alcune fondamentali 
previsioni della variante al 
PRG (tale e il caso di Mon
te Grilli e di Pisci l le) . 

Si tratta di zone appetibi-
l issime e abbastanza centrali 
(come quel le di via R. d'An-
dreotto e di via X X Settem-
bre) o poste lungo sicure di-
rettrici di svi luppo dell'edi
lizia residenziale (via Sette-
valli, via Pievaiola, S. S i s to) . 
Fra le numerose frazioni del 
comune di Perugia sono state 
vincolate aree in quel le dove 
la rendita fondiaria sta assu-
mendo aspetti patologici e 
cioe in P.S. Giovanni, P. Val. 
leceppi, P. Felcino, P. Pattoli 
e Castel del Piano. 

L'approvazione unanime 
del piano da parte del Con
siglio comunale, reahzzata 
attorno ad uno degli atti piu 
importanti dell 'Amministra-
zione, conferma sia la vital i 
ty e il prestigio dell 'attuale 
formazione amministrativa. 
sia la possibilita di una nuo_ 
va e piu larga maggioranza 
al comune di Perugia, che 
operl nel lo spirito unitario 
della Costituzione e del pia
no di sv i luppo economico per 
rUmbria . 

Comunque. quali che pos-
sano essere gli sviluppi poli-
tici dell ' i inanime approvazio-
ne di un atto destinato a tri-
plicare il peso del Comune 
nella vita economica della 
citta, Tappoggio del Consi
glio comunale e de l le popo-
lazioni e ora piu che mai ne-
cessario perche il piano pos -
sa superare i previsti con-
trolli. realizzare i necessari 
finanziamenti e prendere 
vita attraverso le iniziativc 
delle cooperative degli Enti 
pubblici e dei privati. 

consorzio trasporti 
Gia pronto lo statuto — Alia inizia-
tiva hanno aderito rappresentanti del 
PCI, PSI, PSIUP e DC -Verso un 

comifato unitario 

padrone del «Balzan» 

I prezzi dei medicinali 

L'Assofarma 
minaccia crisi 

La riduzione dei prezzi non ha niente 
a che vedere con le assurde pretese 

degli industriali 
L'Assofarma, organizzazio-

n e industriale che raccoglie 
circa il 60 per cento degli 
industriali farmaceulici, ha 
lanciato un nuovo attacco 
contro la proposta di ridurre 
il prezzo di un congruo nu-
m e r o di specialita medicina
li. E* da notare che il gover-
no , dopo un generico annun-
cio sull' intenzione di proce-
dere a riduzioni di prezzo (si 
precisd solo che l' intervento 
riguardava 1080 specialita 
sul le 25 mila in vendi ta ) , 
non ha dato seguito in alcun 
m o d o alia sua iniziativa. 

Gli industriali obbiettano 
che , neH'ultimo quinquen 

Conferenza 
di Togliatti 

olio Normole 
di Pisa 

PISA. 2. 
••"" Domanl. martedi. alle ore 21. 
alia scuola Normale Superiore. 
il compagno Togliatti. terr^ 
una conferenza dibattito sulla 
storta del PCI. La conferenza 
del segretario del nostro parti-
to si inquadra nelle attiviti cul-
turali alle quali la Scuola Nor-
male Superiore ha dato vita 
raccogliendo vast! consensi ne gi ambienti universitari ed ex 

• universitari pisanL 

nio, i prezzi dei medicinali 
sarebbero stati ridotti in m e 
dia del 25 per cento. Quan 
do si tenga conto che i prez
zi vengono fatti moltiphcan-
do per tre o quattro vol te i 
costi (nei casi migliori) si 
capisce subito l'inconsisten-
za di questa argomentazione. 
Del pari priva di fondamento 
e la pretesa di trasferire sui 
prezzi tutti gli aumenti sala-
riali di questt anni (compre-
si quelli che il padronato non 
ha ancora dato, e su cui si 
sta trattando fra mil le dif-
ficolta) poiche in tal caso gli 
industriali pretenderebbero 
di trasformare in profitto pri-
vato ogni e qualsiasi aumen-
to di produttivita realizzato 
nel le aziende. E gli aumenti ) 
ci sono, e fortissimi. 

La riduzione del prezzo dei 
medicinali e possibile e da 
piu arti e stata portata la 
documentazione degli abusi 
scandalosi commessi finora 
con la complicita del G>mi-
tato prezzi Fra qucsti abusi 
ci sono quelli commessi sot-
tobanco. attraverso l'acqui-
sto all'estero del le materie 
prime e Talterazione de: d i -
ti sui costi di produzione Del 
resto. alia minaccia di una 
crisi produttiva — che 1*A -̂
sofarma mette avanti per im-
pressionare questo governo 
tanto impressionabile quan-
do parlano i padroni — il 
PCT ha gia risposto presen-
tando un progetto di legge 
per nazionalizzare la produ-

Izione di base dei farmaci. 

Nostra redazione 
NAPOLI, 2. 

La necessity di affrontare 
il problema dei trasporti in 
senso democratico e median
te gestione pubblica e l'ur-
genza di assicurare ad oltre 
un milione e mezzo di lavo
ratori della regione un ser-
vizio efliciente e moderno 
sono stati i temi di fonclo 
esposti dai responsabili del
la Camera del lavoro e della 
CISL. e sui quali il PCI, il 
PSI, il PSIUP e la DC (at
traverso il diretto intervento 
di parlamentari, cons igned 
comunali e provinciali , e di 
responsabili politici) hanno 
espresso il loro completo ac-
cordo nel corso di un appo-
sito convegno svoltosi ieri a 
Torre Annunziata per inizia
tiva ' della Camera del La
voro e della CISL locali. 

La manifestazione, seguita 
da centinaia di lavoratori e 
cittadini, 6 stata indetta per 
compiere un esame della si-
tuazione dei trasporti in 
Campania eosi come e ve-
nuta a configurarsi dopo il 
fal l imento del l 'AGITA (il 
cui passivo ammonterebbe 
ad oltre 7 mi l iardi) , che ha 
ulteriormente esasperato le 
caratteristiche negat ive del 
settcre, gia estremamente 
caotico, affldato per anni alia 
speculazione privata ed or-
ganizzato secondo i criteri 
del privato profitto. 

E proprio su questi punti 
il convegno ha espresso de
gli indirizzi unitari e assai 
chiari, che possono cosi con-
siderarsi: e l iminazione del
la speculazione privatistica; 
coordinamento dei trasporti 
(urbani ed extraurbani) in 
una dimensione regionale; 
costituzione, tra i Comuni 
interessati, di un consorzio 
per la ges t jon e del servizio. 
Le richleste sono state for
mulate sulla base del le ne
cessity real: di centinaia di 
Comuni della regione, dei 
col legamenti tra essi e del 
trasporto di oltre un mil ione 
di lavoratori. costretti quoti-
dkinamente a pagare di per
sona ii caos che regna nel 
settore, a rimanere, talvolta 
per ore. pigiati fino all'inve-
rosimile su mezzi di traspor
to inadeguati e lenti, cosi 
vuole la legge della specu
lazione; contribuendo con le 
propric- tasche e con i pro-
pri sacrific: a renderla sem-
pre piu invadente. a svi lup-
parne e ad al lungarne i ten-
tacoli: con grave danno per 
se stessi, del loro tempo libe 
ro. dei loro legitt imi biso 
gni. Attraverso l' intervento 
del compagno on- Abenante 
il convegno ha puntualizzato 
anche questo particolare 
aspetto del problema: quello. 
cioe. del « c o s t o » dei tra
sporti. Che — e stato sotto-
lineato — non deve gravare 
sui lavoratori, ma sulle 
aziende nel le quali essi van-
no ogni giorno a portare la 
loro « forza-lavoro ». 

L'eliminazione della spe
culazione privata e la muni-
cipalizzazione dei servizi ur
ban!. in tal modo. diventano 
punti t-ssenziali per una po-
litica e per s c e l t e » demo-
cratiche, che debbono ap-
punto tendere a far pagare 
al padronato I'organizzazio-
ne di quei servizi di cui esso 
si serve per lo sfruttamento 
di milioni di lavoratori. 

Le richieste avanzate, pe-
raltro, traggono origine da 
una azione gia iniziata unita-
riamente dai Comuni di Tor
re Annunziata, Boscotrecase 
e Boscoreale — cui hanno 
espresso la propria adesione 
decine di altri Comuni del
la zona vesuviana — per la 
costituzione del consorzio 

tra comuni e per la munici-
palizzazione dei servizi di 
autotrasporti urbani ed ex
traurbani. di cui e stato gia 
approntato uno statuto, che 
potra subire del le modifiche 
nella misura in cui altri co
muni aderiranno all'inizia-
tiva. 

L'iniziativa, d'altia parte. 
e confortata dalle lotte che 
migliaia di lavoratori della 
categona hanno condotto nel 
rorso degli ultimi anni per 
un intervento pubblico nel 
settore e per sottrarsi alle 
condizioni di sfruttamento 
imposte dai padronato pri
vato. II fal l imento del
l'AGITA, che ha creato per 
i lavoratori dipendenti con-
dizioni di lavoro estrema
mente precarie, ripropone 
obiett ivamente i termini del
le lotte iniziate e la neces-
tu di un intervento pubblico: 
non inteso, tuttavia, come un 
ridimensionamento del ser
vizio e degli organici. ne co
me l'arretramento di con-
quiste gia conseguite dai la
voratori. E questo e appunto 
un altro aspetto della grossa 
battaglia iniziata unitaria-
mente dai sindacati , dai par-
titi politici ie dal le ammini-
strazioni . comunali , i quali 
ieri hanno pure sottol ineato 
la necessita deH'intervento 
del le amministrazioni pro
vinciali ed il col legamento 
dei trasporti su strada con 
quell i ferroviari. 

II convegno si e concluso 
con la formale assicurazione 
di tutti i presenti di passare 
al piu presto alia costituzio
ne di un comitato unitario 
per portare avanti la batta
glia democratica iniziata e 
per costringere il governo ad 
un intervento che consideri 
finalmente il servizio dei 
trasporti come una del le ne-
cessarie component! di una 
societa moderna^ da sottrar-
re alia speculazione e da 
svi luppnre secondo le neces
sita del le masse popolari e 
dei lavoiatori . 

II compagno Satiukov 

in visita a «l,Unitd» 

Punti oscuri e non » dissenso procedu
ra l » — Una volonta mai manifestata 

La vita tormentata della fondatrice 

Nostra redazione 
MILANO. 2. 

' II centro francescano del-
l'Angelicum torna agli onori 
della cronaea come sede di un 
secondo e colossale scandalo 
Poco dopo la guerra, capito 
all'Angelicum l'<-incldente- del 
cadavere di Mussolini, trafuga-
to da Leccisi e soci. e compia-
cpntemente occultato nel con-
vento II disguido attuale o p:u 
consistente: invece di un inorto 
ormai privo di valore, si tratta 
di un pacchetto di miliardi" 
ciuelll della - Fondazione Bal-
z.in •• dlretta da padre Enrico 
Zucca con gli stessi criteri per
sonal! con cui dlrige gli spet-
tacoli dell'Angelieum e le altre 
associazioni * beneflche » collo-
gare. 

I-i Fondazione Balzan e una 
grande impresa- il suo premio 
della pace consegnato Panno 
seorso a Giovanni XXIII le ha 
dato risonanza mondiale. .Essa 
fa concorrenza al *« N6bel •*. Se 
questo e presieduto da un re, 
:1 Balzan si onora dei nomi di 
due presidenti di Repubblica: 
d'ltalia e di Svizzera. Mcglio 
si onorava. perche sono state 
appunto le dimissioni de. due 
alti personaggi a dare il via alio 
scandalo Le cronache di questi 
giorni ci hanno informato che 
Segni e Von Moos, assleme a 
(Jronchi e ad altri autorevoli 
membri della Fondazione. si 
sono ritirati per dissociare la 
propria responsabllita dalla ir-
regolare procedura con cui i 
centocinquanto milioni di que-
st'anno sono stati assegnati al-
l'organizzaz.one delle Nazioni 
Unite. In seguito. il governo 

b. V . 

II compagno Satiukov, direttore della a Pravda» , ha 
visitato ieri il nostro giornale. Dopo essersi soffermato 
a lungo nei vari reparti della tipografia, 11 compagno 
Satiukov si e incontrato con la direzione e 1 compagni 
responsabili dei vari servizi della redazione e dell'am-
minlstrazione dellTTnita per un rapldo scambio d'im-
pressioni e di rsperienze sui lavoro dei collettlvi dei 
due giornali fratelli. Al termine della dlscussione, vl e 
stato uno scambio di doni tra il gradito ospite e i com
pagni dell'Unit a. Nella foto, il compagno Satiukov os-
serva nel reparto rotative la copia speciale stampata nel 
corso della sua visita alio stabil imento. 

In agitazione i ciechi civili 

At tendono da due anni 

iaumento dell'assegno 
E' stabilito dalla legge, ci sono i fondi ma la 
burocrazia ne ha impedito finora Terogazione 

sponsabillta: la ragazza era 
cresciuta all'oinbra di quella 
prepotente personalita, modesta 
d'intelligenza. di carnttere. pri
va di nmicizie. amareggiata da 
una fallita esperienzn matrimo-
niale con il brillante colonnello 
Aldo Danieli. da cui si era se
parata dopo pochi mesi L'unica 
tunica rimastale vicina era una 
coJlesa incontrata n Torino nei 
primi anni d'insegnamento, 
Mercedes Baroni-Barbieri (un 
altro personaggio che vedremo 
ricomparire nella Fondazione) 

E' facile immaginare che la 
colossale fortuna del padre non 
sia stata una benedizione pei 
la flglia SoniiiuTsn dalle eaite 
bollate. smarrita tra banchien 
e avvocati. incapace di seRiiire 
l'intricata rcte deRli nffari pa-
terni, Angela Lina cerca. qual-
che persona di fklucia a cui ap-
poRRiarsi: Tunica arnica della 
Riovinezza. il collaboratore del 
padre Ernst Faust, direttore 
della societa delle banche FVIZ-
zere. l'avvocato Ulisse Ma»zo-
lini e padre Zucca Questi ulti
mi due sono i tipi piu sinRO-
lari del pruppo. con un riceo 
passato che ci proponiamo di 
illustrare in un prossitno arti-
colo Come sia avvenuto I'in-
contro tra Lina Balzan il Ma/.-
/olini e lo Zucca e un punto 
che resterh probabilmente >-eni-
pre oscuro Paie che il fra*e. 
perpetuamente in cerca di fondi 
per le sue opere ded'Angelicum, 
sia stato consigliato da un co-
noscente della Banca Commer-
ciale di rivolgersi alia ricca ere-
ditiera II consiRlio non cadde 
su terreno arido Padie Zucca 
era. ed e, un esperto nel trit-
tare con le ricche vecehie si-

s\nzzero tutore della Fondazio- Rnore. Quel che e certo. e rhe. 
ne, ha bloccato i fondi ordi- in breve, Angela Balzan non 
nando un'inchiesta sulla ge-

Conferenza 
di un 

deputato 
dell'AKEL 

II C o n t i h i t o A n t i . 
c o l o n i u l e i t u l i n u o h a 
i m l c t t o p e r ogji i inar-
tet l i , a l l e o r e 1 7 , ne\-
la sa la d e l l a L t h r e r i a 
E i u a u d i ( v i a V . V e n e . 
to 5 6 - a ) u n a c o n f e 
r e n z a d e l l ' o n . Chris* 
s e s D e m e t r i j u l e s , d e -
p u l a t o d e i r A . K . E . L . 
( P a r t i t o P o p o l a r e 
Pro{*re»sista d i Ci
p r o ) , il q u a l e trat te-
ra de l l a s i t u u z i o n e ci-
p r i o t u . 

Doinani a Roma 

Conferenza 
sulla politico 

dell'UDI 
In occasione dell*8 marzo, 

Giornata internazionale del
la donna, la Presidenza na-
zionale = deH'Unione Donne 
italiane, i l lustrcra le l inee 
della politica ' del l 'Associa-
zione. con particolare ri-
guardo ai problemi della 
programmazione economica. 
della pianificazione urbani-
stica, della riforma dei Co-
dici. 

Introdurra, i l ' dialogo la 

Erofessoressa Nora Federici. 
a conferenza ' avra luogo 

mercoledi 4 marzo al le ore 
18, al circolo d'Arte e di col-
tura «Colonna Antonina ». 
via della Colonna Antonina 
41, Roma. 

A meno di un ripensamento 
da parte delle autorita gover-
native. la categoria dei ciechi 
- non potra trattenersi piu a 
lungo dai manifestare alia pub
blica opinione le ingiustizie di 
cui e vittima -. Con queste pa
role il presidente deH'Unione 
Italiana Ciechi. prof. Bentivo-
glio. ha concluso la sua recente 
conferenza stampn nel corso 
della quale ha documentato le 
travagliate vicende di una ca
tegoria che da oltre dieci anni 
e alle prese con la burocrazia 
governativa per ottenere il sod-
disfacimento delle proprie le-
gittime esigenze. 

Dopo aver costretto i ciechi 
ad effeltuare una manifesta
zione a Roma che la stampa 
definl - marcia del dolnre -. il 
governo si decise a varare la 
legge n. 632 del 1954 con la 
quale si concedeva un assegno 
vitalizio variabile da 10 a 14 
mila lire mensili. Furono perd 
escogitati tutti i ca\illi possi-
bili per Hmitare ad un nume-
ro esiguo di ciechi questo mo-
desto beneficio. Tutta la que-
stione dovette tornarc in Par-
lamento che con la legge n. 66 
del 1W2 aumentava 1'assegno 
a 18 mila lire al mese. Sono 
perd trascorsi due anni ed 
ancora nessun cieco ha potuto 
avere quel modesto aumento 
di 4 mila lire. 

A questo inammissibile ri-
sultato si ii giunti in conse
guenza di due fatti estrema
mente indicative: 1) si e atteso 
20 mesi per emanare il rego-
lamento. senza del quale ogni 
legge resta lettera morta; 2) 
non si e stati capaci di organiz-
zare le commissioni medico-
oculistiche che dovevano esse
re costituite dall'Opera nazio 
nale ciechi civili 

Di fronte ad un simile stato 
di cose, vale a dire ad una 
legge votata dai Parlamcnto che 
nella pratica non e stata ap-
plicata. i ciechi hanno avuto 
ora la - promessa - che il go 
verno emanera un altro dise-
gno di legge che dovrebbe ave 
re lo scopo di far corrispon-
dere alia categoria. a titolo di 
acconto, 1'aumento di 4 mila 
lire mensili previsto dalla leg
ge del 1962. La promessa go
vernativa, peraltro. i rimasta 
finora senza seguito. 

Per la gestione CNEN 

Conclusa I'istruttoria 

sui caso Ippolito 
Si attende da un momento aH'altro 

una decisione del magistrato 

sta da o^servare. tuttavia. che 
quali che possano essere le ri-
sultanze definitive deU'istrutto 
ria e le responsabllita icccr-
tate a carico del prof. Ippolito 
vi scno anche altre responsa
bllita politiche. su cui occorrc 
andare a fondo. In particolare. 
come potra 1'on Colombo, pre
sidente del CNEN nel periodo 
deqh - scandali - e. quindi. di
retto superiore del segretario 
generale. uscire tranquillamen-
te da tutta la vicenda? E" un 
interrogative questo. che esige 
una risposta precisa. chiara e 
convincente. 

L'istruttoria a carico dell'cx 
segretano generale del CNEN 
< Comitato nazionalc energia 
nucleare>. prof. Felice Ippoli
to. si e conclusa nei giorni scor-
•̂ i. con l'interrogatorio dell'at
tuale ministro del Tesoro ono-
revole Emilio Colombo, che. 
com'e noto. all'epoca dei fatti 
addebitati a Ippolito era mi
nistro dell'Industria c. qumdi. 
presidente dell'ente nucleare. 

A quanto si apprende. un 
mandato di cattura o di rom-
parizione puo essere spiccatoda 
un momento all'altro per I'ex 
segretario generale del CNEN 
A carico suo c di altre perscne 
— si parla di quattro o rinque 
correu tutti - noti profes<ioni 
sti - — sarebbero conte^tati 
venticinque - episodi delittuo-
si -• non si sa ancora. por6. se 
oltre ai reati di peculato e di 
interesse privato in atti d'uffi 
cio gli venga addebitato anche 
quello di falso. I capi d'imputa-
zione. comunque. sarebbero gia 
stati formulati. scmbra. dai ma
gistral Cesare Saviotti 'che ha 
interrogate anche il ministro 
Colombo, per un'ora. al mini-
stero del Tesoro). Ottonno Ila-
ri e Bruno Bruno: manehcreb-
be soltanto. adesso, la decisione 
finale del Procuratore genera
le. dott. Luigi Giannantonio. 

Fin qui le notizie. trapelate 
ieri da fonti ufficiose e di so-
lito bene informate. ma che at-
tendono conferma ufficiale. Re- cinque milioni agll imputatt 

II pretore 
condanira 

a un'ammenda 
15 della SFI 

MILANO. 2. 
II conte Virgilio Cartotti e il 

rag Carlo Baldini. rispettiva 
mente presidente e consigliere 
delegato della SFI. la societa 
del crack di trenta miliardi. 
sono stati riconoscluti colpevoli 
dai pretore dott. Martlno. as
sleme ad altre tredici persone. 
di esercizio abusivo di credito 
II pretore ha percio Inflitto, per 
decreto penale, un'ammenda di 

stione flnanziaria. II provvedi 
mento lascia intravedere l'esi-
stenza di punti oscun assai piu 
gravi di un semplice dissenso 
•• procedurale -. 

Sono questi punti oscuri che 
noi ci proponiamo di chianre 
nella nostra inchiesta. E non 
solo questi. poiche tutta la vita 
della Fondazone Balzan e cir-
condata da uno strano mistero 
e da strani personaggi. Tanto 
per cominciare si ignorano le 
vere ongini. la consistenza, la 
gestiond deirimmenso patrimo
nio. Soprattutto. si ignora per 
quali misteriosi disegm la prov-
videnza l'abbia fatto cadere nel
le mani di individui cosi scon-
certanti come padre Zucca e i 
suoi piu stretti collaboratori. 

Risaliamo quind: alle origini: 
a Eugenio Balzan. il creatore 
della fortuna attorno a cui fer-
ve oggi la battaglia. Mori la-
sciando (si dice) cinque miliar
di. ma nacque in una famiglia 
pover.ssima di Badia Polesme. 
nel 1874. La sua infanzia. asse-
riscono i biografl ufficiali. fu 
- triste e amara - A dodici an
ni. dovette abbandonare la 
scuola per Tumile mestiere di 
decoratore di maioliche da cui 
sail a forza dl volonta. sino alia 
redazione dellVlrerui di Verona 
e poi a quella del Corriere nel 
1897. Agli anni della miseria 
appartiene Iincontro con una 
giovane ostetrica di Badia Po-
lesine. che gli regal6 una bim-
ba: Angela Lina. da lu: ricono-
sciuta e allevata in un colleg.o 
svizzero. Al Corriere della Sera 
comincia la fortuna di Eugenio 
Balzan: correttore di bozze. poi 
inviato. poi segretario di reda-
zone e. inRne amministratore 
Pare che. in questo campo. egli 
fosse un autentico genio. Sua e 
l'iniziativa della diffusione del 
giornale all'estero 

Fu una grande idea, ma an
cora piu brillante fu quella di 
assumere in proprio i crediti in 
valuta pregiata accumulati dai 
giornale in Europa e in Ame
rica, liquidandoli in Italia in 
lire, n ri5ultnto fu che Eugemo 
Balzan accumulo nelle banche 
d. Lugano e di Zur.go un capi-
tale di monete - forti - nel mo
mento in cui l'mflazione del 
primo dopoguerra portava il va
lore della lira dalloro alia car
ta. Questo cap'.tale venne an
cora aumentato nei *33 con la 
liquidazione del Corriere della 
sera (pare s: trattasse di un 
mezzo m hone d. allora) tra-
sferi'a anch'essa nelle b3nche 
elvetiche 

Assieme al danaro. Balzan 
trasferi anche se stesso in Sviz
zera. pur conservando una pro-
ficua consulenza al Corriere. 
prese alloggio a Lugano e si 
d<»d:"c6 ai propri atlari colle-
gandos: a un gruppo di finan-
zier4 d. Zurigo che vedremo 
ncompanre po. come membn 
del comitato finanz^irio della 
Fondazione. La seconda guerra 
lo favorl ancor meglio della 
prima. Le sue speculazioni au-
mentarono vert:gii;osam*»nte la 
sua ricchezza a cui. del resto 
egli atr.ngeva pochissimo per 
la propr.xi vita Trattando?i d: 
un defun:o. s: suol dire corte-
semente che era - economo -. 
Da vivo lo qualiflcano avaro 
Viveva in un albergo di secon-
d'ordine — la Croce Bianca di 
Lugano — cenava con un pofa-
ge e una mela e come paterna 
foilia versava una pens.one di 
80 nrv'la I.re alia figlLi L.na. pro-
fessoressa di franc«e con un 
modesto stipend:© In tal modo 
visse da povero nr.liardario. si-
no a quel nuvoloso giorno del 
"53 in cui un temporale improv-
viso lo eolse per via. lo costrin-
se a fuggire e gli procur6 un 
.n^ulto cardiaco appena giunto 
nella hall del suo albergo. 

Cosi morl Eugen.o Balzan e. 
aH'impro\*viso. la piccola pro-
fessoressa di francese Angela 
Lina si trovo ad essere una del
le piu ricche donne d'Europa 
n salto era eecessivo: il padre 
1'aveva sempre " mantenuta a 
stecchetto e non 1'aveva certo 
preparata alle sue future re 

fece piu un pa«so senza i •.'.uoi 
nuovi numi tutelari. Con Maz-
zolini e una nota signora mi-
lanese. si reea in Venezuela A 
che fare? Poi nffltta un appar-
tamento in via Moscova. pro
prio a due passi dnll'Angelieum 
e dai suo consigliere spirituale. 
E comincia n far testamento 11 
suo primo atto nntarile. in data 
12 giugno 195fi. istituisce come 
legatario universale una costi-
tuenda Fondazione Balzan - al 
fine di realizzare la volonta di 
mio padre di fondare una gran
de opera umanitaria e sociale-
Di questa ~ volonta - paterna 
non esiste traccia. 

Comunque. la sitinora Balzan 
si convince, o venne convinta, 
che questo era il migl'or siste-
ma per onora ro la memoria del 
genitore Qualche mese dopo. 
l'ereditiera venne operata d'tir-
genza a Verona e la sua salute 
ando rapidamente declinando 
Tuttavia. il 3 febbraio 1957. ella 
firm6 le -istruzioni e racco-
mandazioni e la personalita 
giundica della mia fondazione 
Eugenio Balzan -. Tredici arti-
coli. di cui l'ultimo e fonda-
mentale perche da pieni poteri 
ai euoi piu stretti consigheri: 
- lo incarico formalmente i 
miei fiduciari ed esecutori te-
stamentan — e particolarmente 
la mia arnica e procuratrice 
prof.ssa Barbieri, l'avv. Ulisse 
Maz7olini. il rev. padre Zucca 
e iJ direttore F.iust — in piena 
responsabilita davanti a Dio e 
alia loro coscienza. di realiz
zare rigorosamente e scnipolo-
samente le niie volonta a bene
ficio della Fondazione. cui ho 
consacrato tutte le mie forze. 
rinunciato ad ogni beneficio e 
interesse personale durante la 
mia vita ». Poche settimane do
po. il primo marzo "57, Angela 
Lina Balzan moriva e i suoi 
(vecutori testamentari si trova-
vano a loro volta. grazie a que. 
sto codicillo. possessori di un 
immenso patrimonio di cui non 
avranno. come dimostrarono i 
fatti. eccessiva fretta di libe
ra rsi. 

A pepoltura avvenuta. com-
pariva anche il marito. avver-
tito in ritardo. il quale minac-
ciava di impugnare il testa
mento come non valido. Segul 
una tran«azione - amichevole -
e il col. Dan.eli Uiquidato con 
un bel gniz7olo di mil-oni) en-
tro anch'egli nel gnippo diret-
tivo delta Fondazione con l'in-
carico di ses»retar.o e con un 
milione al me<;e di stinendio. 

Un o.d.g. 

dell'Associazione 

magistrati 
Sul problema dell'elezione dei 

componenti del Consiglio au-
periore della Magistratura, il co
mitato direttivo dell'Associazio
ne nazionale mogistrati, ha 
emeoso un ordine del " giorno 
con il quale prende atto - con 
compiicimento della presenta-
zione da parte degli onorevoll 
Basso e Luzzatto ed altri di due 
progetti di legge che rispecchia-
no sostanzialmente gli orienta-
menti dell'Associazione-. 

I magistrati hanno fatto, Inol-
tre. appello a - tutte le forze 
parlamentari sensibih ai proble
mi della giu«tizia - perche ven-
gano apprezzate le richieste del-
i'Associazione e perche «consi-
derando il grave stato di disa-
gio in cui si trovano i mogistrati 
di Tnbunale e di Appello. che 
pur co.^tituiscono i nove decimi 
della magistratura. per effetto 
delle pos.zioni di inferiorita che 
l'attuale sistema di elezione at-
tribuisce loro in seno al Con
siglio superiore. provvedano a 
modificare in via d'urgenza, 
quanto meno. il si.stema di ele
zione dei componenti magistrati 
del Consigl.o superiore, eis i-
curando l'elettorato attivo a tut
ti i magistrati -. 

Rubens Tedeschi 

I funerali 

del compagno 
Giovanni 
Banchieri 

Si sono svoltl ieri a Roma 1 
funerali del compagno Giovan
ni Banchieri, vecchio e fervente 
antifascista. deceduto domenica 
in una clinica della Capitale. 
Alle efiequie erano presenti nu-
merosi compagni fra i quail 
Ambrogio Donini. Lampredi, 
Sandri. Zocchi in rappresentan-
za dell'ANPPIA e una delega-
zione della Federazione comu-
nista di Belluno dove lo scom-
parso svolge la tuia attivita poli
tica durante il fascismo e nel 
corso della lotta di liberazione. 
Corone erano state inviate dal
la Lega delle cooperative e da 
un gnippo di compagni emigra-
ti in Franc'.a. 

Alia famiglia Banchieri ' il 
compagno Togliatti ha inviato 
:1 seguente telegramma: »Ri-
cevete le nostre sentite condo-
ahanze per la scomparsa di Gio
vanni Banchieri valoroso eom-
battente antifascista che alia 
lotta, al saenficio, alia dedtzio-
ne per la causa del comunismo 
edited con esempio i suoi sette 
figli ver farne i degnl continua-
ton della sua opera'. 

IN BREVE 
Medaglia ai militari per il Vajont 

A tutti i militari che si prodigarono nell'opera di soccorso-
alle popolazioni del Vajont verranno offerte medagli* di 
bronzo da parte della sez.one Alto Adige delFAss. nazionale 
AIp:ni. La ccrimon'.a della consegna avra luogo il 4 mart a 
Le medagi.e d.stribuite saranno 17 mila. 

Premio « Bontempelli» 
Mana Bellonci ha istituito il -Premio Bontempelli • per 

un saggio critico suH'opera dello scrittore scomparto. II 
premio k riservato a scnttori che non abbiano superato il 
35. anno di eta. La giur.a e composta da: Goffredo Bellonci. 
Carlo Bo. Emilio Cecchi. Giacomo Debenedetti. Enrico Falqui 
e Natalino Sapegno. Il premio. di un milione. sara assegnato 
il 4 apnle prossimo. 

Incarichi e supplenze 
Per il confenmento degli incarichi e delle supplenze nelle 

scuole secondane per l'anno scolastico 1964-'65 gli interessati 
dovranno inoltrare la domanda entro il 2 aprile. Coloro che 
intendono chiedere la nomina neH'ambito regionale debbono 
presentare la domanda entro 11 20 agosto. Entro la steasa data 
devono essere presentate le domande di - rupplenza ai capl 
delle scuole ai quali gli Interessati dovranno far pervenire 
tra il 5 c 1'8 ottobre l'eventuale dichiarazionc di non aver 
ricevuto alcuna nomina da parte dei Proweditori agli itwdl. 


